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Interpellanza "collaborazione dei cittadini per debellare la zanzara tigre"

Presidente, Colleghi di Consiglio comunale,

i sottoscritti Consiglieri comunali, avvalendosi della facoltà concessa dalla Legge (art. 66 LOG, art. 21 cpv. b
ROC), intendo formulare, mediante interpellanza, la seguente serie di domande al Municipio, inerente alla
possibilità di migliorare la collaborazione da parte dei cittadini per debellare la zanzara tigre.

Secondo i dati elaborati dall'lstituto di microbiologia della SUPSI, ecologia dei vettori, nel Rapporto sul
sistema di sorveglianza zanzara tigre, le misure di lotta attuate dal Comune nel 2022, benché eseguite
egregiamente dall'Ufficio preposto, non si sono rivelate sufficienti nel corso di tutta la stagione, soprattutto
considerando i dati rilevati negli anni precedenti. Inoltre, sempre nel 2022, le densità di uova medie presenti
nel comune erano più alte rispetto a quelle rilevate nei comuni limitrofi.

Questo, anche osservando anche l'Ordinanza municipale concernente la lotta alla zanzara tìgre (Ris. Mun.
161/2022) entrata in vigore il 4 aprile 2022.

l trattamenti eseguiti nel 2022 da parte del Comune sul suolo comunale sono stati i medesimi degli anni
precedenti. Verosimilmente, nel periodo post-COVID, si potrebbe quindi attribuire la responsabilità del
peggioramento della situazione al comportamento dei cittadini (questione tra l'altro evidenziata sul territorio
cantonale in generale).

Una collaborazione proattiva tra il Comune e la popolazione potrebbe essere legittima, in particolar modo,
attraverso una sensibilizzazione atta ad incrementare una maggiore consapevolezza della problematica da
parte degli stessi cittadini. Ricordiamo che la zanzara tigre potrebbe rappresentare un problema sanitario
(trasmissione di diverse patologie in arrivo dall'estero), sociale ed economico (fastidio e malumore tra vicini,
disturbo per il turismo e per la ristorazione) e ambientale (sistemi fai da tè inquinanti, tossici per l'ambiente
e deleteri per gli impollinatori).



Domande:

l) Nel 2022, sono stati effettuati degli interventi di verifica da parte del Comune o dei richiami a cittadini
non collaborativi? Se del caso, in fase di richiamo, si è usufruito dell'Ordinanza municipale
concernente la lotta alla zanzara tigre emessa nel 20227

2} In caso di inosservanza ai consigli e alle prescrizioni vigenti, vi è la reale intenzione di intervenire in
modo più deciso attraverso avvisi o richiami, considerano l'Ordinanza in vigore? In tal senso, è già a
disposizione della documentazione atta, in primis, a sensibilizzare in modo propositivo, o, in
circostanze di recidiva, richiamare tali inadempienze?

3) In vicinanza della stagione estiva, e delle temperature attualmente osservate, è già stata
programmata l'emissione di un documento informativo circa i trattamenti?

4) È stata considerata la possibilità di sensibilizzare la popolazione circa i reali problemi che la zanzara
tigre potrebbe porre alle nostre latitudini, incluso il nostro Comune?

5) Nell ambito del processo di sensibilizzazione, sarebbe verosimile citare i dati riportati circa questo
peggioramento registrato nel corso della stagione 2022?

6) Malgrado le soddisfacenti informazioni trasmesse dalla SUPSI, spesso i cittadini si rivelano spaesati
circa i trattamenti da eseguire o i prodotti da acquistare, omologati e consigliati a tale scopo. È già
stato contemplato un sistema di approvvigionamento dei larvicidi direttamente presso il Comune?

Per il Gruppo PLR-VL Terre di Pedemonte,

FrancqFca Botta-Berguglia

Giuliana Guerra Nicola Leoni

(non in carica

Paolo Formentini

(non in carica)

lanuelWalder


